

03 6 2014 Los Tiempos

APIA: Semilla ilegal de maíz copó 40% del mercado

Las firmas que operan legalmente en la provisión de semilla dejaron de comercializar en el mercado nacional 40 por ciento de semilla certificada de maíz y 38.000 bolsas ilegales fueron sembradas en la temporada de invierno 2013, señala un informe de la Asociación de Proveedores de Insumos Agropecuarios (APIA), difundido ayer.

De acuerdo a registros de APIA, la superficie sembrada de maíz en invierno pasado fue de 95.300 hectáreas, en cuya extensión se utilizaron 95.000 bolsas de semillas. Sin embargo, las empresas legales comercializaron 57.000 sacos “lo que significa que existen 38.000 producidos ilegalmente o ingresados al país vía contrabando”, señala el informe oficial.

Las cifras suponen que cerca del 40 por ciento de la semilla sembrada en esa temporada no pasó por los sistemas de control ni certificación y los responsables de su comercialización no pagaron impuestos ni aranceles al Estado, añade APIA.

Destaca también que el ingreso de esa semilla ilegal provocó un daño económico de más de 35,7 millones de bolivianos a las empresas legales del rubro y que el Estado dejó de percibir el 16 por ciento de ese total por obligaciones impositivas, es decir, más de 5,7 millones de bolivianos.

A esto se suma la pérdida de los agricultores por el bajo rendimiento por hectárea. En el informe, se calcula que dejaron de percibir 70 millones de bolivianos por la disminución de más del 10 por ciento de sus ingresos a causa del bajo rendimiento al haber empleado semilla no certificada.

Para hacer frente a la producción de semilla nacional ilegal y de contrabando, sobre todo en los cultivos de algodón y maíz, APIA propone unificar los esfuerzos de control de las instituciones públicas como la Aduana, el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), el Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (Iniaf) y las asociaciones de productores de semillas.

El informe señala que es posible “mejorar el estatus productivo de Bolivia ampliando el uso de semillas certificadas que son el resultado de un proceso de investigación, inversión, cumplimiento de las normas, pago de impuestos y desarrollo de tecnología”.

Finaliza señalando que apoya el uso de tecnología agrícola para mejorar el rendimiento, considerando que “es preciso producir más con menos recursos”.

El Deber / Santa Cruz

Ven bajo \$us 30 millones para repoblar hato

La propuesta del Gobierno de crear un fideicomiso de \$us 30 millones para reponer la población bovina que expiró por eventos climatológicos en Beni es calificada de insuficiente por la Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), tomando en cuenta que los perjuicios económicos que reporta el sector ganadero de este distrito superan los \$us 200 millones.

Para el titular de Confeagro, Julio Roda, la línea de crédito es reducida si recurriendo a las matemáticas se deduce que alcanzará para comprar del exterior unos 54.000 vientres o matrices. El último reporte de la Federación de Ganaderos de Beni (Fegabeni) da cuenta de que han expirado 290.000 bovinos.

No obstante, Roda aplaudió la iniciativa asumida por el Gobierno entendiendo que es una señal de acercamiento positiva que compensará a los productores afectados por las riadas. Antes de pensar en un repoblamiento pecuario sugirió al Gobierno y a los productores acelerar un plan sanitario y de evacuación animal eficiente que ayude a prevenir enfermedades y cesar la mortandad bovina.

En ese contexto y pensando en acciones preventivas Roda informó de que organizaciones pecuarias de Santa Cruz están propiciando la llegada en los próximos días de Carlos Padovani,

un experto de la Empresa Brasileña de Pesquisa Agropecuaria (Embrapa) en temas de emergencias causadas por inundaciones. Indicaron que sobrevolará las zonas afectadas para sugerir un plan de contingencia.

Pacto Gobierno-ganaderos

Cabe recordar que el lunes el Gobierno y Fegabeni suscribieron un acuerdo que incluye la creación de un fideicomiso de \$us 30 millones para importar y repoblar el hato ganadero.

El pacto proyecta un decreto que contempla una pausa en la verificación del cumplimiento de la función económica social (FES) por cuatro años en las estancias ganaderas afectadas y autoriza de manera excepcional el desmonte de un 10% de área del bosque como fuente de refugio y alimentación del ganado. La ABT suspenderá de manera excepcional y temporal la aplicación de procesos administrativos por quemas.

Según Fegabeni, han perecido 290.000 bovinos y las pérdidas superan los \$us 220 millones.

No hay razón para subir precio

En criterio del titular de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz, Fernando Menacho, no hay motivo para incrementar el precio de la carne vacuna, dado que la provisión en los mercados es regular. Atribuyó la suba a la especulación motivada por algunos comercializadores.